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中国学子应常回家看看 访美国驻华总领事贺德炜 2001年11

月30日下午两点，我去美国驻华大使馆，采访负责签证事务

的最高级官员公使衔总领事贺德炜 D a v i d T. H o p p e r 先生

，随同我一起去的还有摄影记者。由于安全原因，尽管我经

常出入美国大使馆，我们还是不得不把身份证等相关证件传

给美方。 贺德炜先生于11月28日刚刚从美国返回北京。虽然

在北京已经有两年多的时间，但他从来就没有接受过中国记

者的采访。在“9.11”事件之后，美国大使馆更是没有安排任

何记者就签证事务进行采访。记者本人在2001年夏天时就曾

千方百计试图采访美国签证官，但很遗憾，当时努力的结果

只是得到美国大使馆的一份书面答复。很多看过那一篇采访

的读者并不满意，因为，那份答复中除了重复过去的内容外

，并没有任何新东西。 贺德炜先生个子很高，至少有1.95米

左右。身高1.78米的记者站在他身边，仍然需要抬起头才能与

他进行交谈。他能够说一口流利的汉语，其汉语语音在某种

程度上甚至比记者本人的还纯正。不过，在采访前，我问他

是愿意用中文还是用英文接受采访，他当时毫不犹豫地选择

了英文。 他于1996年第一次到中国来，但只呆了一个星期

。1999年夏天，他再次来到中国，而且是在北京的美国大使

馆工作，到现在已经有两年多了。到任期结束，将是整整三

年的时间。 为了全面如实地反映总领事的真实想法，本次专

访以问答的形式发表。“问”是指记者提问，“答”是指贺



德炜的回答。 1 继续苦读的学生拿签证没问题 问：我们有些

读者都是在美国留学的中国学生。他们现在都担心，如果回

中国度假再返回美国时，会在签证上出麻烦。请问您对此有

什么看法 答：说实在的，我认为他们无须担心什么。近期在

美国，人们一直在谈论恐怖主义以及“9.11”事件，其中也包

括对外国人因各种目的包括学习到美国去的签证问题。因为

“9.11”事件反映出，有一小部分人，很小一部分人，滥用他

们的签证而混入美国进行恐怖活动。 我们的签证措施和移民

政策及移民法会发生什么样的变化，现在还很难说。 但是，

我个人坚信，即使有什么变化，对中国人，特别是中国学生

获得美国签证的影响都很小。实际上，我们多年来一直鼓励

在美国的中国留学生，利用假期和节假日回国探亲。我们的

一贯政策是，如果他们已经获得了去美国的留学签证，而且

他们还要继续在美国学习，那么，他们要回美国继续完成学

业，要获得签证是不成问题的。实际上，如你所知，我们和

中信银行有一个合作项目。已经获得签证的学生如要继续回

美国学习，可以将其申请表、护照和文件及中信银行所收的

费用一起交给银行代办，而无须预约、无须到大使馆面试，

就可办理签证。 因此，我们鼓励中国留学生回国，看看中国

发生的变化。中国充满了活力，他们应该回来看看。如果他

们要回去继续完成学业，他们再回美国获得签证不成问题。

2 移民倾向判断，双方互不服气 问：以您作为一个美国签证

官的经验来看，什么样的学生最容易被拒签 答：这很难概括

地说明。 正如你所说，在处理学生签证申请时，我们主要考

虑三个方面的问题：申请人的身份是否真实；有无经济来源

；学习结束后有无滞留美国的倾向。对中国的申请人来说，



学生身份的真实性不成问题，而且，我们也能很容易、很客

观地加以判断。我们可以查看他们以前的学习记录，他们是

高中毕业还是大学毕业等等。一个真正的学生很容易就可以

向我们证明他的真实身份。mpanel(1). 经济来源也很容易地就

可以进行客观的判断。许多中国学生都有美国大学所提供的

奖学金或助学金。如果是自费去留学，这个问题也很快就得

到解决。有相当一部分中国学生是自费留学的，由家人或在

国外的亲戚支付费用，他们必须向我们证明，他们有足够的

钱来维持其在美国头一年的学习。 这第三个问题有点儿难，

也不是那么客观。被拒签的学生多是出于这个原因。根据美

国的签证法，在处理签证申请时，我们应该确信，申请人获

得签证的目的是去美国学习。学业完成后，他们应该回国，

或在美国以外的其他地方学以致用。从近些年的经验来看，

许多留学生，特别是中国留学生完成学业后，继续留在美国

工作或在美国定居。如果他[1] [2] [3] [4] 下一页 100Test 下载

频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


